
VISTO que el cinturón de paz de Claudia Sheinbaum
fracasó y que los anarquistas rio se intimidaron porque
el Presidente los pudiera acusar con su mamacita
qué sigue El Flan B es la chancla voladora

ALGUIEN en el gobierno de la Ciudad de México
tendría que explicar dos cosas 1 a quién se le ocurrió
la brillantísima idea de poner a burócratas a apaciguar
a vándalos y 2 cuál va a ser el replanteamiento de
la estrategia de seguridad no sólo para las marchas

A PESAR de que el gobierno considera exitoso
el operativo porque la mayor parte de la marcha
transcurrió en paz la realidad es que cuando
aparecieron los rijosos se reventó el cinturón
Ahí quedan las imágenes de los servidores públicos
quitándose a toda prisa las playeras blancas corriendo
a resguardarse detrás de los granaderos Seguramente
Sheinbaum no olvidará este 2 de octubre

FINALMENTE después de un año de que fue
solicitada la Secretaría de Gobernación emitió la
segunda Alerta de Género para el Estado de México
por la desaparición de mujeres en Toluca Ecatepec
Nezahualcóyotl Cuautitlán Izcalli Chimalhuacán
Ixtapaluca y Valle de Chalco

PESE A lo grave del asunto llama la atención que el
gobierno estatal ni pío dijo en contra de la resolución
La aceptó y punto postura muuuy diferente a la del
gobierno de la CDHX que pataleó impugnó y se negó
a aceptarla a pesar del creciente número de victimas
mujeres en la capital

VAYA VAYA justo ahora que Gustavo de Hoyos
es uno de los personajes más incómodos para la 4T
levantó la cabeza un empresario que supuestamente
busca crear un organismo paralelo a la Coparmex

SE TRATA de Carlos Chavira quien hace años formó
parte del sindicato patronal en Chihuahua pero fue
acusado de mal manejo de 20 millones de pesos y vive
ahora en Estados Unidos Desde allá quiere hacerle
la guerra a De Hoyos con la idea de deponerlo como
dirigente de la Coparmex lo cual seguramente
haría feliz a alguien en Palacio Nacional
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AUNQUE Irma Eréndira Sandoval quiera aparentar
que no hay nada de malo en invitar a su suegra a
hablar sobre corrupción por muy experta que sea
Susan Rose Ackerman la realidad es que se están
utilizando recursos públicos como el auditorio
las redes y los equipos de la SFP para promover
la plática Lo más extraño es que en pleno horario
laboral Arturo Herrera será quien comente
la ponencia de la investigadora norteamericana
Seguramente a esa hora el secretario de Hacienda
no tiene nada más importante que hacer como
digamos negociar el Presupuesto 2020
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Las condenadas
Millones d Mexicanos PAGAMOS

Grandes empresas deben 450 mil
millones de impuestos no pagados

Yeidckol Polevnsky 132 14

Condenadas condonaciones
Supuestamente debían haber
exhibido a los conservadores

prianistas pero resulta que la progre
sista Yeidckol Polevnsky presidenta
de Morena apareció en las listas

Quizá los 16 4 millones de pesos
que el SAT le condonó a Polevnsky
no son mucho en comparación con
el total de 247 mil millones de con
donaciones de 2007 a 2015 La can
tidad es ciertamente pequeña frente
a los 2 874 millones de Roche o los
2 429 millones de Grupo Lala pero
es bastante superior a los 8 millones
de Carlos Salinas de Gortari que dice
que no obtuvo nada los 6 1 millones
de Carlos Ahumada o los 1 8 millones
de Angélica Rivera

Yeidckol no ha negado la condo
nación Cuando Ciro Gómez Leyva
le preguntó sobre el tema respondió
ílie un error del contador que me
pusiera con actividad empresarial
Yo venía del mundo empresarial y re
nuncié a eso para apoyar a López
Obrador y el contador me puso con
actividad empresarial cuando la había
dejado tiempo atrás Yo estaba como
asalariada en el Senado Su propiojefe
eí Presidente explicó Es que eran
condiciones toleradas eran hechos

tolerados les diría yo legales
La verdad es que la evasión nunca

ha sido legal pero el Presidente ha tra
tado de equiparar las condonaciones
con la evasión No conozco las razo
nes por las que Polevnsky obtuvo su
condonación pero suena poco lógico
que su contador se haya equivocada A
un impuesto de 16 4 millones de pesos
correspondería un ingreso de más de
50 millones de pesos Muy malo debió
haber sido el contador para atribuirle
a Yeidckol esa cantidad cuando era

una simple asalariada del Senada
Conozco sin embargo otros casos

de condonaciones que quizá no debe
rían ser cuestionables Los gobiernos
incluso los de izquierda ofrecen con
donaciones de multas y recargos para
quienes cubran adeudos antes de una
determinada fecha el gobierno de la
Ciudad de México por ejemplo lo
ha hecho repetidamente en predia
les y cobros de agua También hay
condonaciones cuando los contribu
yentes le ganan un pleito al Sistema
de Administración Tributaria por lo
que la autoridad se ve obligada a or
denar la condonación no se trata de
un perdón sino de un simple recono
cimiento de que el impuesto nunca
debió cobrarse Otros casos de con
donación se aplican a sociedades en
concurso mercantil que están tratando
de evitar una quiebra

El perdón discrecional de impues
tos es inaceptable pero las condo
naciones son distintas Habría que
conocer cada caso para saber si las que
se han dado a conocer fueron por pri
vilegio por error como dice Yeidckol
o por el aprovechamiento de facilida
des de carácter general para mejorar
la recaudación Muchos especialistas
afirman de hecho que la prohibición
tajante de las condonaciones que ha
impulsado el gobierno puede castigar
la recaudación en el futuro Este es el
problema cuando se legisla por ideo
logía y no con conocimiento de causa

Si realmente la condonación de
16 4 millones de pesos de Polevnsky
fue resultado del error de un conta
dor sería injusto que se eliminara
la posibilidad de que otras personas
gozaran del mismo trato en el futu
ra Un error no debería ser razón de
la pérdida de un patrimonio Sería
también irracional que el gobierno
provocara la quiebra de una empresa
en concurso mercantil y le impidiera
seguir operando y pagando impuestos
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Las condenadas condonaciones no
son el problema el mal que hay que
combatir se llama evasión

ZAPES
Los manifestantes se manifestaron
pero los vándalos hicieron los actos de

vandalismo de siempre sin importar
las advertencias del presidente López
Obrador de que los iba a acusar con
sus mamas con sus papás con sus
abuelos que les darían hasta sus
jalones de oreja hasta sus zapes
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Venganza contra el Tribunal Electoral
El senador morenista Germán Martí
nez no tendrá hoy un día de campo en
el Senado Nos comentan que es muy
probable que en comisiones se discuta
y se someta a votación una reforma pa
ra recortar el periodo de permanencia
en el cargo de los magistrados del Tri
bunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación de tal modo que sólo duren
tres años en la posición Don Germán
uno de los impulsores del cambio es
visto ahora desde el Poder Judicial co
mo un legislador vengativo porque el
tribunal resolvió el miércoles que el go
bierno de Jaime Bonilla en Baja Cali

fornia será de únicamente dos años Nos comentan que quedó
bastante claro entre los asesores de los magistrados que la ini
ciativa de don Germán estaba dirigida a presionar al TEPJF a
regalarle a Bonilla tres años de mandato El expediente Baja
California todavía tiene varios capítulos pendientes

Diputados se resisten a trabajar
Este miércoles los diputados federales aprobaron una reforma
constitucional para ampliar un mes el trabajo del segundo pe
riodo ordinario de sesiones De aprobarse esta reforma los le
gisladores empezarían el Io de febrero y concluirían hasta el 31
de mayo del próximo año Sin embargo esta reforma fue cues
tionada por algunos diputados quienes argumentaron que no
porque haya un mes más para trabajar van a ser más produc
tivos Ypara muestra un botón antes de concluir la sesión de
este miércoles el salón de plenos estaba vacío al recordar la
matanza del 2 de octubre y hacerle un homenaje al maestro
Miguel León Portilla

Ministros querían opinar pero no pudieron
Este miércoles los ministros de la Segunda Sala de la Corte no
pudieron pronunciarse sobre las suspensiones a la construc
ción del aeropuerto de Santa Lucía porque la contradicción de
tesis que se puso a su consideración ni siquiera cumplía con
los requisitos necesarios para ser considerada Nos explican
que si los ministros se hubieran aventado el volado de pro
nunciarse los más de 100 amparos contra Santa Lucía se hu
bieran visto afectados de alguna manera Si los ministros vota
ban por sostener que sí es posible frenar con amparos una
obra pública las suspensiones hasta ahora concedidas hubie
ran quedado blindadas de lo contrario todas se hubieran caí
do Pero el Tribunal Colegiado que envió la contradicción a la
Corte no se fijó que los casos que sometió a análisis eran
completamente diferentes y por eso no encontraron contradic
ción de tesis
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Meten acelerador al T MEC
Desde el pasado 9 de septiembre que el Congreso de Estados
Unidos reinició sesiones la que ha estado muy activa es la
embajadora mexicana en Washington Martha Bárcena junto
con el subsecretario de Relaciones Exteriores para América del
Norte Jesús Seade Y es que urge la aprobación del T MEC
por parte de Estados Unidos Así que el cabildeo está a todo lo
que da En todo septiembre Bárcena se reunió con 10 congre
sistas tanto republicanos como demócratas y 2 senadoras y un
senador El diálogo de la embajadora mexicana busca reforzar
los temas de la relación bilateral y resaltar las prioridades del
gobierno mexicano como lo es la aprobación del T MEC El
subsecretario ha estado también en el cabildeo

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 exten
sión 2421 o al email editor eluniversal com mx
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Nila ocurrencia de los cinturones de
paz formados por miles de buró
cratas capitalinos ni la amenaza

presidencial de acusar a los malcriados con
sus papás y sus abuelos para que les jalen las
orejas sirvieron para evitar que ayer grupos
de jóvenes encapuchados provocaran desde
pintas hasta destrozos y vandalizaran calles
y edificios Tuvo que ser finalmente la policía
antidisturbios de la Ciudad de México la que
entre toletes escudos golpes y empujones
encapsularan a los grupos de estudiantes
más radicales para evitar que causaran da
ños mayores durante las movilizaciones con
memorativas de la masacre estudiantil del 2
de octubre de 1968

Bastaron 20 minutos de marcha pacífica
para que los grupos de jóvenes con la cara cu
bierta sacaran los sprays y amenazaran a los
trabajadores del gobierno de la CDMX para

que las cadenas humanas de paz se disol
vieran a los primeros empujones y los más de
lOmiltrabajadoresenviados porlaJefa de Go
bierno Claudia Sheinbaum a realizar labores
de vigilancia para la que no han sido capa
citados se abrieran para dejar que los estu
diantes escribieran en muros y cortinas sus
consignas mientras eligimos lanzaban pie
dras proyectiles y bombas molotov en contra
de los grupos de policías que como era de es
perarse comenzaron a repeler las agresiones
y a intentar aislar y encapsular a los estudian
tes deteniendo incluso a varios de ellos

Para esa hora pasadas las cinco de la tar
de entre el humo y el caos que invadió la
calle 5 de mayo en el Centro Histórico los
burócratas rompían filas y huían despavo
ridos los más valientes eran pintarrajeados
o despojados de sus camisas blancas con la
leyenda 2 de octubre no se olvida En el
barullo de la protesta y el vandalismo de
satado nadie recordaba y si lo hacían era
sólo para mofarse el mensaje que por la
mañana les mandara a los que se tapan la

cara se encapuchan y hacen estos actos el
presidente Andrés Manuel López Obrador

Qué les diría yo Que tengan cuidado por
que en una de esas los voy a acusar con sus
mamas con sus papás con sus abuelos por
que estoy seguro quesus abuelos las mamas
y los papás no están de acuerdo me dejo de
llamar Andrés Manuel estoy seguro que los
ven o los verían como malcriados que no
deten andar haciendo eso les darían hasta
sus jalones de oreja o sus zapes

Al final lo ocurrido ayer en los 51 años de la
represión brutal de Hatelolco demuestra que
noes n i con ocurrencias buenaonda ni con
absurdos regaños moralinos comosepuede
contener a grupos con expresiones violentas

Para decirlo claroyconcreto si las autoridades
de la Cuarta Transformación tanto las de
Palacio Nacional como las de la Ciudad de
México creen que van a reinventar y a rem
plazar las funciones primarias e históricas del
Estado que son garantizar la seguridad de la
población administrando y ejerciendo el mo
nopolio de la filena pública para cambiarlo
por ideas y ocurrencias que por más bien in
tencionadas y pacifistas que sean confunden
con represión el ejercicio de su autoridad y
su obligación primordial como gobierno de
imponerel ordenyevitar el caos lo único que
conseguirán transmitir es una imagen de go
bernantes débiles timoratos e ingenuos

Nadie en este país quiere que vuelva la
represión brutal ocurrida el 2 de octubre
de 1968 pero respetando el derecho a la
protesta a la manifestación libre de
ideas y la libertad de expresarse tampo
co nadie quiere que cada marcha conme
morativa de una fecha histórica o de una
causa importante para cualquier grupo
de la sociedad termine en caos vanda
lismo y ataques a negocios personas y a
la propiedad pública y privada Si eso no
lo entienden los inquilinos del Palacio
Nacional y su vecina del Palacio del
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Ayuntamiento los gobiernos de la 4T
terminarán cambiando su intención loa
ble de no ser vistos como represores
para ser tomados por los grupos sociales
más radicales e incluso por los crimina

les como simpáticos buena onda pero
también peleles ocurrentes

saarciasotv hotmail com
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ue tengan cuidado porque en una de
esas los voy a acusar con sus mamás
con sus papás con sus abuelos Estoy

seguro que no están de acuerdo Me dejo de llamar
Andrés Manuel Los que se portan mal ya no son
bienvistos Que se portenbien porque hacen sufrir
mucho a sus mamás Ahí andan las mamacitas su
friendo porque sus hijos están detenidos Nosotros
no queremos la guerra Ya choíe con eso Fuchi
guácala Cinturones de paz No vamos a reprimir
al pueblo No hay un gobierno autoritario

Policías con instrucciones de no responder aguan
tar que vándalos les avienten piedras botellas palos
ybombas molotov Soldados con órdenes de no usar
la fuerza contra delincuentes armados que imponen
su autoridad con sangre y terror en no pocas franjas
del territorio nacional

Estamos ante un enfoque novedoso para enfrentar
laviolencia al quehayquedartetiempoparafuncionar
O es que tenemos un gobierno que no quiere asumir

su responsabilidad como garante de la seguridad de los
ciudadanos ycomo responsable de perseguir a quienes
rompen la ley a quienes agreden despojan roban se
cuestran violan extorsionan y asesinan

Es aceptable que el gobierno se escude en cintu
rones de paz conformados por burócratas incluso
mujeres y hombres de edad avanzada porque no
quiere que la policía se enfrente con los grupos anar
quistas que vandalizan monumentos edificios y co

mercios Es legal poner en peligro a esos trabajadores
Se vale que los distraigan de sus tareas para hacer un

trabajo de seguridad que no les corresponde
Es legal la intervención de gnipos de organizaciones

sociales que se coordinan con autoridades para man
tener el orden en una marcha Es exagerado advertir
que así nacen los grupos de choque paralegales en re
gímenes que desprecian la ley Resulta aceptable un
discurso suave paternal para integrantes del crimen
organizado y un discurso agresivo descalilicador para
los críticos u opositores al régimen

Jenemos un gobierno que contunde la represión
con su tarea obligatoria de garantizar seguridad o en
realidad es una administración que prefiere permitir
que ciudadanos que no respetan la ley afecten a ciu
dadanos pacíficos con tal de evitarse el costo político
que le podrían cobrar sus clientelas por recurrir de
manera legítima a las fuerzas policiacas

En la marcha de ayer en conmemoración del 2 de
Octubre los contingentes de anarcos hicieron lo que
siempre hacen pintas por todo 5 de Mayo destrozos en
edificios públicos como el del Banco de México petar
dos agresionesapoMasyperiodistas Nohuboningún
detenido y reportes de una treintena de personas las
timadas de las cuales dos necesitaron ser trasladadas
aun hospital La amenaza de acusarlos con sus mamás
casi sobra decirlo no les preocupó

Los cinturones de paz promovidos por Claudia
SheinbaumyapoyadosporAndrésManuelLópezObra
dor se disolvieron rápidamente cuando comenzaron las
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agresiones La policía vio de lejos lo que ocurría Solo
cenó el paso durante varios minutos a un contingente
que pretendía llegar al Zócalo al final de la marcha

La forma de proceder del gobierno de la Ciudad de
México deja muchas dudas y preocupaciones De se
guridad de respeto a la ley por parte de la autoridad
y de la actitud política tanto de la administración lo

cal como de la federal
La estrategia de convencer por las buenas a los

infractores de la ley desde míreos hasta anarcos se
está topando con que éstos se la toman a burla se
mofan de la autoridad del gobierno del Estado
Cuánto más va a durar
historiasreportero gmail com
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QUE la Suprema Corte que
presideArturo Zaldívar recha
zó atraer un amparo que recla
man ex trabajadores para que el
sindicato minero del senadorNa
poleón Gómez Urrutia pague
54 8 millones de dólares de unfi
deicomiso por laventa de la em
presaCananeaen1990

Y se ve que no lovan a cobrar por
quese ordenó al tribunalcolegiado
de circuito que conoce del caso re
solverendefinitivaesterecursoque
enotrasocasiones se rechazóento
daslas instanciasdelPoderJudicial

QUE enelPoderJudicialde la
Federación porcierto tienenbien
claro que la iniciativa que impul
sa el presidente del PAN en tiem
posdeFelipeCalderón el senador
GermánMartínez parareducirel
mandatode dosmagistradoselecto
ralesdelaSalaSuperior esproducto
déloqueveíavenirporpartedel Tri
bunalElectoral ladecisióndeman
tenerelperiododelagubernaturade

BajaCaliforniaasolodosaños ynó
de cinc comobusca entreotros el
hoymorenista

Habráqueverlarutaquetomaelgo
bernadorelecto JaimeBonilla

QUE en laComisión de Ha
ciendade San Lázaro que preside
lapañista Patricia Terrazas con
laasistenciadelpresidente de la de
Presupuesto el moreno Alfonso
BamírezCuéDar inicióayerelforo
paradiscutir lacontrovertidamis
celáneafiscalde2020 conquejasde
especialistasporlalentadevolución
deimpuestosaloscontribuyentes
Hoyseanalizanloscambiosalasle
yes de IVAe ISR cuestionados por
contadores fiscalistas vendedoras
porcatálogoi compañíasde outsou
ráng comerciantesyprestadoresde
servicios digitales porquepondrán
enriesgymDonesde empleosylaso
brevivenciademúltiplesempresas
Hayya 15 anotados delsectorpriva
doparaexponersusobjecionesji
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Marcha error
de diagnóstico

Están como niño conpatines nuevos
aunque no sepanpatinar

Florestán

yer como cada año en esta fecha
se llevó a cabo la marchapara re
cordar la matanza de estudiantes

en la plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco la
tarde del miércoles 2 de octubre de 1968 sin in
cidentes mayores nigraves

Lamismaautoridad tantofederalcomocapita
lina se encargó de crearunaexpectativaviolenta
centradaenlosvándalos encapuchados yen lugar
de atender alosmanifestantes deverdad se come
tió unerrorde diagnóstico al focalizarse en lo que
llaman esaminoríaviolenta que alquererreducir
lo así a unaminoría empequeñecenel tamaño de
laprevención delproblemaydelmismogobierno
sonunaminoríaperosonsumayorpreocupación

Yasífue Suestrategiasecentróenlos anarkos
queporeso se llevarontoda laatención como en
cadamarchaen laque irrumpen

Debo decir que el operativo policíaco pasó la
prueba de prudenciay acción cuando primero
tuvo el acierto de dejar pasary luego de atajar a
los vándalos en 5 de Mayo a los que encapsula
ron como se hacíaantes impidiéndoles llegar al
Zócalo que quedó como debíaquedar en exclu
sivaparael acto central del recuerdo ycondena
de aquellamatanza hace 51 años

Así pues los granaderos de los que habían
anunciado su desaparición estuvieron presen
tes actuaron cuando tenían que actuar no se re
primió o sí y contuvieron a losviolentos
con lo que se acabó elconflicto

El error y grave fue el operativo del llama
do cinturón de la paz anunciado por Claudia
Sheinbaum que al final no sirvió de nada en

el que uso a 12 mil trabajadores a los que expuso
imprudentemente en una largavalla en la que
indefensos fueron atacados por los vándalos
hasta que la misma policía les dijo que mejor se
quitaran las camisetas yse fueran

No le salió mal a lajefa de Gobierno no Pero
tampoco nadaque celebrar

Y un apunte policías militares antimotines
protegieronPalacioNacional alquenadie se acer
cóporque los anarkosnollegaronalaplancha

No comenlumbre aunque lausen
RETALES

L REVES El Tribunal Electoral del Poder Judi
cial de la Federación dio unprimer revés alaiey
Bonillay ratificó queéste fue electo para un pe
ríodo de dos yno de cinco años como pretende
En la Corte no hayfallo porque no se hapublica
do oficialmenteesareformadelcongreso de Baja
California que lo retrasa apropósito
2 PIROTECNIA Como le había adelantado la
iniciativa de Morena para desparecer poderes
enGuanajuatoyTamaulipas yladelPANpara lo
mismopero enVeracruz se irán a lacongeladora
Ayerlacomisióndictaminadorapidió tiempopa
ra reflexionar Alamaniobra caradura y
3 GUERRA Larevelación de que aYeidckol Po
levnskyle condonó el fisco más de 16 millones de
pesos en impuestos es yaun factor en su contra
en laguerrapor lapresidencia de Morena

Nos vemosmañana peroenprivado

A
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I Fondo no forma Como una muestra más de que la his
toria de México está dando un giro es lo advertido por

Andrés Manuel López Obrador Al Presidente de México
no le va el protagonismo y aseguró que una vez retirado
del cargo no permitirá que se le ponga su nombre a calles
plazas o edificios No quiero nada que tenga que ver con
culto a la personalidad enfatizó Al terminar el sexenio se
retirará de cualquier actividad pública incluyendo de la
actividad en el partido que fundó Morena Lo que quiero
es estar en paz retirarme no voy a reelegirme y tampoco
voy a estar metiéndome en cuestiones políticas ni siquie
ra de mi partido me retiro por completo comentó La pro
fundidad del cambio es lo que le hará memorable Pero el
cambio somos todos hagámoslo posible

2 Aresorterazos Una buena noticia para el partido Mo
limiento Regeneración Nacional El Tribunal Electoral

del Poder Judicial de la Federación le dio luz verde para que
elija el método de selección de su dirigencia nacional que le
convenga Hay preocupaciones al interior Será el fin de Mo
rena si no se escucha al Presidente expresó Mario Delgado
quien llamó a los integrantes de Morena a escuchar las suge
rencias del mandatario federal Los aspirantes son Delgado
y Alejandro Rojas Díaz Duran quien en su ya habitual pug
na contra la actual líder nacional Yeidckol Polevnsky apro
echó la revelación de condonación de impuestos que habría

gozado en 2013 para lanzársele a la yugular Cómo decidi
rán a su nuevo líder Este asunto se va a poner bueno Tum
barán a su líder y se echarán un volado Todo puede suceder

rl Pionera AlejandraAncheita Pagaza defensora de de
rechos humanos recibió el doctorado Hoñoris Causa por

la Universidad de París Nanterre en París Francia Es la pri
mera mexicana en obtener tan alta distinción que tiene va
rios significados primero que por primera vez se le otorgó a
una mexicana y por lo significativo que resulta que una insti
tüción reconozca el trabajo de los defensores de derechos hu
manos La universidad manda un mensaje a nuestro trabajo
dada la vulnerabilidad a la que estamos expuestos Es un gran
orgullo y honor porque sólo un mexicano lo había recibido
en 1984 el filósofo Leopoldo Zea expresó AncheitaPagaza
encabeza la asociación civil Proyecto de Derechos Económi
cos Sociales y Culturales Es de admirarse el trabajo Ojalá al
gún día se respeten a plenitud los derechos en este país

W Gáneselo Es claro que estamos en temporada de esti
M rar la mano Uno que no se podía quedar atrás es José
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RosasAispuro gobernador de Durango Dijo que tiene claro
que su entidad merece un mejor presupuesto al considerado
por parte del gobierno federal para el 2020 Lo que ignora el
mandatario es que el presupuesto se destina con imparciali
dad no al capricho de los gobiernos Más bien pareciera que
sigue molesto por la rechifla que meses atrás se llevó duran
te un acto con el presidente Andrés Manuel López Obrador
en donde sus gobernados le demostraron que no están nada
contentos con su administración No olvidemos que trató de
imponer un sistema de transporte que la misma ciudada
nía rechazó Un consejito mejor póngase a trabajar En estos
números no hay vuelta atrás No se engañe

Escritorios llenos No les alcanza el tiempo pues se de
v dican más a la grilla y ya se dieron cuenta La Cámara de
Diputados aprobó la ampliación del segundo periodo ordina
rio de sesiones quitándole a los diputados y senadores 46 días
de receso legislativo Ante un pleno semivacío se discutió y
aprobó con 364 votos a favor cero en contra y dos abstencio
nes la reforma al artículo 66 de la Constitución por la cual el
segundo periodo iniciará el Ia de febrero y concluirá hasta el
31 de mayo un mes más de labor legislativa que permitirá sa
car el rezago de iniciativas No podemos seguir acumulan
do iniciativas porque detrás de cada una hay un trabajo muy
importante de legisladores y legisladoras y nunca son dicta
minadas y acaban por ser destinadas al olvido dijo Dulce
María Sauri del PRI La historia es conocida sucede siempre
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1968 crimen de Estado o golpe de Estado

Claudia Sheinbaum tenía
seis años cuando inició
el Movimiento Estudian

til de 1968 que concluyó con la
matanza en Tlatelolco el 2 de

octubre de ese año No participó
en las manifestaciones salvo que
la hayan llevado sus padres en
hombros ni fue víctima de la re
presión policial y militar durante
los tres meses que vivió ese mo
vimiento Pero como a muchos

de su generación aquel episodio
marcó su vida y definió su partici
pación política

Ayer comojefa de Gobierno
de la Ciudad de México recordó
aquella tarde en la Plaza de las
Tres Culturas el campo de ba
talla de soldados contra solda

dos y militares contra brigadas
paramilitares donde quedaron
atrapados cientos de personas
en el fuego cruzado y calificó lo
sucedido ahí como un crimen de

Estado Lo fue Un crimen de
Estado se define como una serie

de acciones donde un gobierno
rompe sus propias leyes o las del

Derecho Internacional genoci
dios torturas crímenes de gue
rra y corrupción Incluye el papel
de las instituciones para come
ter o condonar esos crímenes lo
que añade dificultad teórica para
encontrar una definiciónjurídica
del crimen de Estado

En el caso de lo que sucedió en
Tlatelolco la contraparte teó
rica es la tesis de Max Weber del

Estado soberano que tiene el
monopolio del uso legítimo de la
fuerza empleado por el gobierno
de Gustavo Díaz Ordaz quien
en su informe presidencial un
mes antes dijo que todo tenía un
límite no podía tolerar que el
orden legal fuera roto irrevoca
blemente y que utilizaría a las
Fuerzas Armadas

Asilo hizo pero alejándose de
las normas y procedimientos que
regulan la tesis weberiana al co
meter violaciones a los derechos

humanos y al debido proceso de
tenciones arbitrarias declaracio
nes falsificadas y cuando menos
dejar 44 muertos

Aquella herida que marcó la
historia parafraseando al histo
riador Gastón García Cantú se
ha discutido y analizado desde
diferentes ángulos pero uno que
distorsionó la dialéctica con el

Movimiento Estudiantil y cerró
los caminos para una solución
pacífica sigue en tinieblas pese
a que el resultado de la matanza
definió la sucesión presidencial

Díaz Ordaz un abogado de
mano dura optó por la solución
de fuerza propuesta por su secre
tario de Gobernación Luis Eche
verría y dejó de lado la posición
negociadora del secretario de
la Presidencia su amigo Emilio
Martínez Manatou

Díaz Ordaz asumió la respon
sabilidad total de los hechos en

su quinto informe de Gobierno
en 1969 pero ni él ni nadie de su
gobierno salvo Echeverría fue
ron llevados ajuicio El ex secre
tario de Gobernación símbolo de
la represión fue indiciado por la

Fiscalía Especial para Movimien
tos Sociales y Políticos que creó
el presidente Vicente Fox por su
presunta responsabilidad en los
hechos de 1968 en la represión

del Jueves de Corpus en 1971
y en la Guerra Sucia de los 70 s
Lo detuvieron en 2006 pero por
edad y salud estuvo en prisión
domiciliaria hasta 2009 cuando
obtuvo la libertad absoluta y se le
exoneró del delito de genocidio

Fernando Gutiérrez Barrios
quien era el jefe de la Dirección
Federal de Seguridad fue mu
chas veces señalado de haber ins

truido a sus agentes de campo en
la represión del 2 de octubre

Sin embargo de acuerdo con
las instrucciones que dio ese día
que se encuentran en el Archivo
General de la Nación no hizo
nada irregular o ilegal Cierta
mente las instrucciones para
atacar a grupos indefensos como
aquellos en Tlatelolco la tarde del
2 de octubre no se dejan por es
crito pero su papel como repre
sor ese día nunca se documentó

Sus agentes formaron parte
del Batallón Olimpia un grupo
paramilitar al mando del general
Luis Gutiérrez Oropeza jefe del
Estado Mayor Presidencial en
donde participaron miembros
de ese cuerpo militar de elite la
Policía Judicial y la Policía del
Distrito Federal Ninguna de sus
cabezas el general secretario de
la Defensa Marcelino Garda Ba
rragán el general Gutiérrez Oro
peza el procurador general Julio
Sánchez Vargas Luis Cueto jefe
de la policía capitalina o su su
perior el general Alfonso Corona
del Rosal jefe del Departamento
del Distrito Federal fue indi
ciado Hasta hoy se desconoce
con certeza cómo la disputa por
la candidatura presidencial ftie
causa indirecta de la matanza de
Tlatelolco ni las traiciones den
tro del gabinete de Díaz Ordaz

Filmaciones inéditas de aquella
tarde muestran cómo desde la
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vieja Torre de Tlatelolco que era
la sede de la Secretaría de Rela

ciones Exteriores se comenzó a
disparar contra la multitud en la
plaza hacia donde corrieron sol
dados para protegerlos Fueron
francotiradores del Estado Mayor
Presidencial Es un misterio

El primero en caer herido esa
tarde fue el general José Hernán
dez Toledo responsable militar
de la operación en Tlatelolco
por un balazo desde el Edificio
Chihuahua en cuyo tercer piso
estaban los líderes estudiantiles

encabezando el mitin quien fue
relevado en el mando por el ge
neral Jesús Castañeda Gutiérrez
miembro del Batallón Olimpia
y a quien nombró Echeverría su

jefe del Estado Mayor
Acaso el general Hernández

Toledo respondía al general Gar
cía Barragán y al ser eliminado
comojefe militar de la operación
el general Gutiérrez Oropeza lo
sustituyó con uno de los suyos
También es un misterio

Probablemente no alcance la

ley para decretar que fue un cri
men de Estado pero vistos los re
sultados políticos de la matanza
Echeverría en la Presidencia
los jefes militares del Batallón
Olimpia promovidos el general
Coronal del Rosal marginado
el entonces presidente del PRI
Alfonso Martínez Domínguez
cercano a Díaz Ordaz y enemigo
de Echeverría defenestrado en

1971 tras la trampa para culparlo
de la represión del Jueves de Cor
pus se puede argumentar que lo
que sucedió hace 51 años fue en
realidad un golpe de Estado

De lo que sucedió
en Tlatelolco la
contraparte teórica
es la tesis de Max
Weber del Estado
Soberano
Un crimen de Estado
es una serie de
acciones donde un

gobierno rompe sus
propias leyes
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ROZONES
La confianza del BID en AMLO

El que dio un espaldarazo a las políticas sociales del Presidente Andrés Manuel
López Obrador fue el Banco Interamericano de Desarrollo BID Luego de un
reunión en Palacio Nacional entre el mandatario y el presidente del organismo
Luis Alberto Moreno éste elogió los programas de AMLO como el apoyo a los
adultos mayores y a los estudiantes y aseguró que son los correctos para cerrai
las brechas de la desigualdad Pero además reiteró el interés del BID por acom
pañar las acciones donde el banco tiene amplia experiencia El respaldo llega er
buen momento luego de la baja de calificadoras en la expectativa de crecimientc
para México

Delincuencia ingresa ahora aescuelaenCelaya
Los habitantes de Celaya ya no ven la suya pues en lugar de tener acciones con
tra la inseguridad en el municipio que comanda la panista Elvira Paniagua Ro
dríguez son víctimas de acciones del crimen organizado Y es que tortillerías y
agencias de autos no son sólo los que están en la mira de la delincuencia Ayer un
grupo armado ingresó a una escuela para extorsionar a los directivos además
según testigos tomaron fotografías a los menores Dicen que han exigido a la al
caldesa dar la cara y pedir ayuda al gobernador pero nada más no hay respuesta
ni por más marchas que hagan como la del martes Y ante la grave situación en
Celaya delgóber Diego Sinhue Rodríguez ni sus luces

Que Bonilla si gobernara 5 años
Que aunque el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF
ratificó el mandato de Jaime Bonilla en Baja California por dos años el periodo
de gobierno sí será de cinco años Así lo expresó ayer Amador Rodríguez Lo
zano propuesto como secretario general de Gobierno en la entidad Y es que
argumenta el político que el TEPJF validó la elección porque era lo lógico pues
es parte del proceso electoral sin embargo con el decreto que aprobó la XXII
Legislatura en la que se amplía a cinco años el mandato el empresario podrá
gobernar por un lustro Será

Martí los encapuchados te saludan
A quien no le hicieron caso en la marcha por el 2 de octubre fue al expresidente
de la Mesa Directiva del Senado Martí Batres quien hizo un llamado para que
los asistentes a la manifestación no fueran encapuchados para evitar conatos de
violencia Y es que no sólo acudieron 100 personas según datos oficiales del
Gobierno capitalino cubriéndose el rostro sino que además llevaban pancartas
con un mensaje para el legislador morenista Saludos a Martí Batres zas

Da aval TEPJF a Morena de elegir encuesta
Pues que Morena tuvo ayer el visto bueno del Tribunal Electoral del Poder Judi
cial de la Federación para elegir la modalidad que quiera para renovar su dirigen
cia nacional Con ello hay luz verde para que el partido cambie sus estatutos y se
incline por el método de la encuesta Por lo pronto los ánimos siguen caldeándo
se Alejandro Rojas señaló que hay un pacto entre Yeidckol Polevnsky y Bertha
Luján mientras que esta última ya hasta habla de que sí analizaría declinar a
favor de la aún presidenta del partido guinda o de Mario Delgado

Se va de Morena le lanzanjitomates
Y hablando de Morena entre gritos de vendido y traidor en el Congreso de
Coahuila el diputado Benito Ramírez daba la noticia a Morena de que había
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decidido abandonar el partido para convertirse en independiente La molestia de
los guindas era tal que no saben de dónde salió un grupo de manifestantes que
se coló al recinto para lanzarle jitomates al diputado y hubo uno que hasta se
acercó a su curul para aventarle unas monedas Dicen que al interior del partido
empiezan a preocuparse pues apenas la semana pasada en Nuevo León una
diputada Claudia Tapia hizo lo mismo dejó Morena para ser legisladora inde
pendiente Ya hasta se preguntan si se replicará en más estados
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SERÁ
Unaappparalanutriciónde losniños
Después de la presentación delPrograma de Precios de
Garantía que hizo el Gobierno federalhace unos días en
caminado a alcanzar la autosuficiencia alimentaria el cual
fue bien recibido entre los campesinosypequeños produc
tores estápor anunciarseLuzy un concepto conformado
por una plataformaintegral que se administrarámediante
una appy dará apoyo a escuelas además ofrecerá un
programapiloto de alimentaciónyorientará médicamente
a la población en términos nutricionales Por cierto el plan
cuenta con la participación de la IniciativaPrivada No cabe
duda que es oportunoyuna muestra de cómo la tecnología
se puede utilizar en favor de la salud de los mexicanos Es
taremos viendo que se dé algo similar en otras áreas Será

Unmunicipiopromotor de lacultura
El Gobierno municipal de Metepec presenta la edición 2019
del Festival Internacional de Arte yCultura Quimera del
11 al 20 de octubre con laparticipación de 10 países de Eu
ropa ydel ContinenteAmericano El evento es financiado
conrecursos propios por cerca de 14 millones de pesos más
el apoyo de la comunidad artística internacionalyapor
taciones negociadas con los empresarios de la localidad
con todo estoylapresencia de los 300 mil asistentes que se
calculan se espera una derrama económica cercana a los
100 millones de pesos Se dice que con ello su presidenta
Gabriela Gamboa Sánchez se coloca a lavanguardia en
trabajo proactivo yeficacia para generar recursos propios
yno sonpocos sus pares que están a la expectativa de sus
resultados enpesosycentavos para replicar el ejemplo en
sus demarcaciones Será

Posicionamiento estratégico
Se dice que antes de que concluya el año la Secretaría de
AgriculturayDesarrolloRural Sader estaráposicionando
más productos mexicanos en los mercados internacionales
lo que incrementará elmonto de las exportaciones agroa
limentarias de México que en elprimer semestre del año
registraron elvalormás alto en27años conun superávit de
seis mil 147millones de dólares La dependencia federal
que encabezaVíctorVillalobosArámbula tiene enpuerta
la apertura de nuevos destinos de exportaciónpara México
ya que Corea del SuryCuba están interesados en comprar
uva de mesa yTúnez en adquirir trigo ambos productos
procedentes de Sonora Para avanzar en estas negociacio
nes ha sido fundamental el trabajo del Servicio Nacional de
Sanidad InocuidadyCalidadAgroalimentaria Senasica
cuya materia es definida como un bien público de alto valor
en el sector primarioyagroindustrial Será

Elaborto entiempos de elección
Nos recuerdan que si el tema del aborto le costó aEPN la
elección intermedia durante su sexenio novenpor qué no
tenga efecto la decisión de Morena de empujar la despena
lización del aborto en todo el país luego de que el Congreso
de Oaxaca lo hizo Por eso muchos dudan que cuando
menos enlos siguientes meses siga el proyecto Aunque hay
quienes aseguran que no importan los costos electorales
Será
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VISIONES DIFERENTES

Urge que la secretaria Olga Sánchez y el senador Ricardo
Monreal se tomen un cafecito o dos
La secretaria de Gobernación y el coordinador de la tracción
mayoritaria en el Senado tienen puntos de vistas diferentes
sobre un asunto toral la eventual desaparición de poderes
en tres entidades federativas Veracruz Tamaulipas y
Guanajuato
El equipo de Bucareli ha insistido en que se detenga que es
un tema delicado con el que no se juega y que no transitará
El senador Monreal piensa diferente Quiere darle
una lección a la oposición y amagó con llevar el tema
de la desaparición de poderes incluso hasta el Pleno
No es un asunto muerto dijo el zacatecano

Los mal pensados que aciertan con frecuencia dicen que
quiere usar el tema como moneda de cambio detiene el
tema de la desaparición de poderes a cambio de que se
apruebe el de la revocación de mandato Será

La posición clave

Sube de intensidad la disputa por los principales puestos de
mando de la Universidad Nacional Autónoma de México

En los pasillos de la máxima casa de estudios hay
coincidencia en que el doctor Enrique Graue tiene
posibilidades muy altas de despachar cuatro años más en el
sexto piso de la Rectoría
No puede decirse lo mismo de la siguiente posición la
Secretaría General que está en la mira de varios grupos y
aspirantes
Se trata del área que lleva el día a día de la
Universidad El economista Leonardo Lomelí es el

actual secretario y varios de quienes se destaparon
como aspirantes a la Rectoría en realidad se dice
van por el puesto de Lomelí
Lo cierto es que hay efervescencia y que seguirá a lo largo
del mes de octubre periodo durante el cual los integrantes
de la Junta de Gobierno recibirán las propuestas de los
aspirantes a la Rectoría

Persona moral

El expresidente Carlos Salinas de Gortari demandó que se
aclare una información equivocada y mal intencionada
sobre el tema de la condonación de impuestos
Dijo que en la lista efectivamente aparece su nombre
pero referido a una persona moral una empresa que
lleva su nombre pero con la que no tiene ninguna
relación

El exmandatario emprendió con sus propios medios una
investigación sobre la empresa mencionada para saber a
qué se dedica y por qué lleva su nombre
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El Control de la Cannabis
Lo único que no puede hacerse en el actual esquema de
combate al narco es quedarnos como estamos
El esquema actual es el peor posible para el país ya que
no inhibe el consumo dispara la violencia lacera a las
instituciones y pone en entredicho decisiones soberanas
Diversas voces del nuevo Gobierno han tocado el

tema de la eventual legalización de la mariguana
pero el diputado Mario Delgado ya lo puso negro
sobre blanco

Es el coordinador de la fracción mayoritaria en San Lázaro
y candidato a la dirigencia nacional de Morena a pesar de
lo cual ha dicho que presenta la iniciativa a título personal
lo que quiere decir que todavía no tiene el visto bueno ni
del Presidente ni del partido pero ya se cuenta con un buen
documento de trabajo

pepegrillocronica gmail com
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obre lo que escribimos hace unos días
en esta columna Mensaje a la Maestra
30 septiembre acerca de que las Redes
Sociales Progresistas RSP podrían no
obtener su registro como partido políti
co Juan Iván Peña Neder rechaza que
esto sea así

Arguye De 20 asambleas estatales que exige el Instituto
Nacional Electoral y 25 proyectadas por las RSP hasta
este momento llevamos 13 asambleas con más de 150 mil

afiliaciones de las 234 mil que exige la autoridad electoral
Y agrega al respecto Yo Juan Iván Peña Neder como

representante legal de las RSP y quien personalmente
inicié llevé a cabo y obtuve el registro ante las autoridades
correspondientes de esta AC tengo la certeza de que el
trabajo a seguir será arduo espinoso áspero y no todos
los que iniciaron junto a mí hombro con hombro llega
rán conmigo a la meta esperada Por otra parte el señor
Peña Neder en uso de su derecho de réplica rechaza
categóricamente haber estado acusado legalmente en

algún momento de mi vida personal y pública de haber
traficado permisos para casinos

PENSIONES PARA FAMILIA
RES DE DESAPARECIDOS
Una buena noticia en medio de

la tragedia que no pocos pade
cen La Cámara de Diputados
aprobó una reforma a la Ley del
Seguro Social que permitirá a
los familiares de las víctimas
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de desaparición o desaparición
forzada recibir la pensión del derechohabiente

Es decir si un pensionado desaparece de su domicilio
por más de un mes sin que se tengan noticias de su para
dero sus beneficiarios con derecho a la pensión podrán
disfrutar de ella en los términos que dicta la sección re
ferente a causa de muerte por seguro de invalidez y vida

Para ello se deberá comprobar el parentesco ypresentar
la denuncia de la desaparición ante el Ministerio Público

NO AUMENTARÁ LA EDAD DE JUBILACIÓN Más sobre
pensiones Y vaya que era necesario aclararlo pues hay
mucha inquietud al respecto

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró
que su gobierno no se financiará con los ahorros de los
trabajadores ni se aumentará la edad de jubilación

Vamos a cuidar sus pensiones sus ahorros no vamos a

hacer uso de esas pensiones Se van a cuidar No tenemos
ningún proyecto para financiar con pensiones al gobierno
porque no queremos ningún riesgo indicó

Reconoció que si bien se requiere una reforma para
reestructurar el sistema de pensiones ésta no será en
el corto plazo ni tampoco buscará aumentar la edad de
jubilación Pidió a los trabajadores tranquilizarse No
sotros les representamos y no les vamos a perjudicar no
vamos a arriesgar sus ahorros

GEMAS Mensaje del presidente Andrés Manuel López
Obrador a los encapuchados en las marchas Ten
gan cuidado porque en una de ésas los uoy a acusar

con sus mamas con sus papas con sus abuelos

MARTHAMERCEDESA CMAIL COM

MARTHAANAYA
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